



# Galán recuerda a Herrera que Iberdrola «tiene 2.000 corazones» en Castilla y León

El directivo remarca que lo único que ha hecho es «pedir permiso» al Gobierno para cerrar térmicas, como dicta la legalidad

## EL NORTE

**VALLADOLID.** El intento del presidente de la Junta de desviar el debate empresarial y medioambiental del cierre de la central térmica de Velilla del Río Carrión al terreno sentimental tuvo su segundo 'round' con la respuesta del presidente de Iberdrola, que retomó el argumento para devolverlo a Juan Vicente Herrera. Durante un acto en Salamanca, Ignacio Sánchez Galán replicó a Herrera —que acusó a la compañía eléctrica de «falta de corazón» a la hora de adoptar sus decisiones empresariales— que su compañía tiene «dos mil corazones» en Castilla y León, en referencia a su número de empleados.

Sánchez Galán, en declaraciones a los medios en la Universidad de Salamanca de la que es el presidente de su Consejo Social, trató de evitar que la réplica sonase a amenaza y eludió ahondar más en esta polémica al asegurar que tiene «muy buena relación» con Juan Vicente Herrera.

El pasado 14 de noviembre, el presidente castellano y leonés dijo, después de conocer el anuncio de Iberdrola de solicitar al Ministerio de Energía autorización para cerrar sus centrales térmicas de Lada, en Asturias, y Velilla, en Palencia, dentro del proceso de clausura de todas sus centrales del carbón en el mundo, sentir «desazón y profundo disgusto» por esta decisión. Una decisión que calificó de «caprichosa y unilateral» síntoma de una «falta profunda de sentido social y de respeto institucional». «Iberdrola no se ha comportado de forma oportuna y «ha tenido muy poco corazón», agregó el presidente de la Junta.

Ayer, el de la multinacional española con sede en Bilbao insistió en que desde la compañía que preside «se han tomado las medidas oportunas» en cuanto a la petición de cierre de sus plantas térmicas, una decisión que se ha basado en su «importante compromiso con el medio ambiente», citando su participación en la cumbre del cambio climático celebrada en Bonn.

## Menos emisiones

En este sentido, Ignacio Sánchez Galán recordó su «compromiso total» con el medio ambiente, tal y como está recogido en los estatutos de Iberdrola, y explicó que será en el año 2030 cuando «se reducirán las emisiones específicas en un 50%». Además, el directivo salmantino añadió que lo que ha hecho la compañía que preside «es definir los compromisos medioambientales con la reducción de las emisio-



Sánchez Galán, presidente de Iberdrola, ayer en un acto del Consejo Social de la Usal, que también preside. :: E. N.

nes en un 50», según declaraciones recogidas por Efe.

Con respecto a la reunión que mantendrá la próxima semana Iberdrola con los presidentes de las comunidades autónomas de Asturias y de Castilla y León, así como con el ministro Álvaro Nadal, Ignacio Sánchez Galán se limitó a asegurar que «es el Gobierno quien tiene

que hacer la política energética y nosotros nos someteremos a ella, dentro del compromiso». El directivo insistió en que la empresa tiene un 67% menos de emisiones que la media europea y remarcó que lo que ha hecho Iberdrola es «pedir permiso» para el cierre al Gobierno, tal y como contempla la legalidad vigente.

El rifirrafe político a cuenta del

## PP y PSOE, cada uno por su lado, lanzan iniciativas para tratar de retrasar el cierre de las centrales de carbón

Desde el otro lado del 'ring' político, el portavoz del Grupo Popular en las Cortes de Castilla y León, Raúl de la Hoz, aseguró que el PP defenderá la ampliación de la vida útil de las centrales térmicas en España «al menos hasta 2030», cinco años más de lo previsto, en sintonía con países como Alemania y Polonia que pretenden arrancar este compromiso a través de la negociación correspondiente en el seno de la Unión Europea.

## Una ministra alemana sitúa el fin del carbón en su país tras 2030

### EFE

**BONN.** La ministra alemana de Medioambiente, Barbara Hendricks, se mostró ayer convencida de que el próximo gobierno alemán —en el que no estará su partido— anunciará el año que viene un plan para abandonar el carbón, pero que su fin será posterior a 2030.

España, Alemania y Polonia son los únicos países de Europa Occidental que se han quedado fuera de la 'Alianza global para eliminar el carbón' presentada en la Cumbre del Clima (COP23), aunque fuentes del Gobierno español señalaron que estudiarán «todas» las implicaciones de unirse a la iniciativa. A la alianza, promovida por Canadá y

Reino Unido para que los países se comprometan a un cierre gradual de sus plantas de carbón, se han sumado ya Angola, Austria, Bélgica, Costa Rica, Dinamarca, Fiyi, Finlandia, Francia, Holanda, Italia, Luxemburgo, Islas Marshall, México, Nueva Zelanda, Portugal y Suiza.

Fuentes de la delegación española en la cumbre de Bonn dijeron que «el objetivo es cumplir con el medio ambiente, salvaguardar la competitividad de las empresas y que a las familias no les suponga más esfuerzo del necesario». «España va a cumplir siempre sus objetivos medioambientales, pero apostamos por una transición energética ordenada», añadió.

## CC OO avisa de que cerrar térmicas destruirá empleo y hará subir la luz

### EL NORTE

**LEÓN.** El coordinador estatal de CC OO Industria, Jesús Crespo, criticó el cierre de las centrales térmicas de Lada (Asturias) y Velilla del Río Carrión (Palencia) anunciado por Iberdrola, decisión que deja al sector minero «herido de muerte» y que se reflejará en el empleo y también en el precio de la energía. En una rueda de prensa en la sede de CC OO de la capital leonesa, Crespo aseveró que el carbón autóctono representa el 16% del 'mix' energético nacional e hizo hincapié en que está siendo precisamente el que modula los precios de la energía.

«En contraprestación a lo que se cree, realmente el carbón ahora

cierre de Velilla continuó ayer con las declaraciones del secretario autonómico del PSOE en Castilla y León, Luis Tudanca, quien culpó al PP de someter a los mineros y a sus familias a una «suerte de venganza» por carecer de respaldo electoral en las cuencas, lo que, a su juicio, les ha llevado a «castigar al carbón».

Tudanca se pronunció así tras la reunión de la Comisión Ejecutiva Federal y Regional que se celebró en Valladolid con la presencia del secretario general del partido, Pedro Sánchez, quien insistió en su intención de que se reconozca al carbón autóctono como susceptible de ser considerado de reserva estratégica y, de este modo, reconocido en el 'mix' energético.

## Propuestas y proposiciones

El PSOE ha registrado tanto en el Congreso como en las Cortes de Castilla y León sendas Proposiciones No de Ley con el objetivo de conseguir «una transición energética justa, exigir al Gobierno que detenga el cierre de las térmicas, que se de cumplimiento a los planes del carbón, que este sea considerado reserva estratégica y la recuperación del Ciuden».

Tudanca insistió en que tanto Mariano Rajoy como Juan Vicente Herrera o Miguel Anas Cañete son «muy amigos» del presidente de Iberdrola y podrían por ello «impedir» el cierre de las térmicas de Velilla y Lada.

Desde el otro lado del 'ring' político, el portavoz del Grupo Popular en las Cortes de Castilla y León, Raúl de la Hoz, aseguró que el PP defenderá la ampliación de la vida útil de las centrales térmicas en España «al menos hasta 2030», cinco años más de lo previsto, en sintonía con países como Alemania y Polonia que pretenden arrancar este compromiso a través de la negociación correspondiente en el seno de la Unión Europea.

mismo está actuando como modulador de precios y como energía de respaldo, porque más de un dieciséis por ciento de este mix energético se hace con carbón», insistió. A este respecto, reclamó al Gobierno que antes de tomar esa decisión de cerrar las eléctricas elabore un plan para valorar el impacto que esta medida tendría en el empleo y en las propias comarcas que aún viven del carbón.

«Nosotros decimos que tiene que tener en cuenta el territorio, el empleo y la industria», ha afirmado, al tiempo que ha animado a hacer «un hincapié rotundo» en el territorio, en el empleo y en la industria», informa Efe.